



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 29 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, El Economista, Excélsior, El Financiero, La Razón, Milenio, El Sol de México, Crónica, El Heraldo de México.

Cómo fue 2021/Ovaciones

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, acusa que hay intereses principalmente financieros en la presión para aplicar una tercera dosis contra la covid, e inocular a todos los menores y, en su comparecencia ante la Cámara de Diputados, reconoció el desabasto de medicamentos, en especial los oncológicos. Reconoce que hay carencia de medicinas, pero en algunos casos se debió a la falta de metotrexato por parte de farmacéuticas a las que incluso se les encontraron insumos contaminados, así como al cierre de producción en países como China e India.

Crece saturación de camas en hospitales: SSA/El Economista

De acuerdo con el monitoreo de la Red IRAG, al 15 de diciembre había en el país 59 hospitales que tenían una ocupación de 100% en camas generales, mientras que para el día 27 sumaban 66, es decir, en 12 días siete hospitales (11.7%) se saturaron. Si se toma en cuenta a los nosocomios que presentan una ocupación de 70 a 100% rango considerado como de peligro por la Secretaría de Salud —, en el mismo rubro, al 15 de diciembre había 80 y para el día 27 sumaron 85, un incremento de 6 por ciento. Hasta el lunes pasado los hospitales con una ocupación entre 70 y 100% con camas generales se repartían entre 27 estados del país. No obstante, las entidades con mayor número de centros de salud en dichos rangos de ocupación fueron la CDMX (14); Chihuahua (9); Edomex (7); Nuevo León (6) y Jalisco (6).

Vacunación sólo de 15 años en adelante/Excélsior

México no está considerando vacunar aún a personas menores de 15 años, señaló el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. “Estamos vacunando sólo de 15 años en adelante a personas sin comorbilidades y en niños, de 12 a 17 años, que tienen enfermedades que les aumentan el riesgo de complicaciones por covid, es una lógica de salud pública, es una lógica técnica, científica”, aseguró durante su participación en El Pulso de la Salud de cada martes. Aseguró que la OMS no ha recomendado la vacunación a menores de edad.

Prevén aplicar refuerzo a docentes para enero/Ovaciones, El Financiero

El gobierno de México ya tiene lista la programación para vacunar a partir de enero de 2022 el personal educativo en el país. “Será el siguiente año cuando se dé inicio a la vacunación anticovid de refuerzo para el personal educativo”, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. “La programación para personal educativo arranca a inicio del año. El plan nacional de vacunación atiende a uno de los tres ejes de priorización que es el personal de educación”, señaló.

En México se sobreestima la variante Ómicron: López-Gatell/Ovaciones

El Gobierno de México consideró que “se sobreestima” a la variante ómicron de la covid, al subrayar que en el país la pandemia sigue a la baja. “Con frecuencia se sobreestima la participación de la variante ómicron. Como hemos dicho desde octubre, es indiscutible que, en algún momento en México, así como ha ocurrido en otros países, puede haber una cuarta ola”, afirmó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, encargado de la gestión de la pandemia. México acumula más de

8,9 millones de casos y casi 800,000 muertes de covid, la cuarta cifra más alta del mundo, pero a diferencia de otros países pasó una Navidad sin restricciones. El Gobierno federal ha reportado 42 casos de ómicron desde el primer paciente detectado el 3 de diciembre.

Ven vulnerables ante Ómicron a 25% de mexicanos sin vacuna/La Razón, Excélsior, Ovaciones

Más de 32 millones de personas en México, es decir, 25% de la población inmunizable, no cuentan con ninguna dosis contra la covid, por lo que está más expuesta a contagiarse con la variante Ómicron y desarrollar síntomas graves, aseguraron expertos. De acuerdo con la Secretaría de Salud, 88% de la población mayor de 18 años cuenta con al menos una vacuna, por lo que 12% restante, es decir, 10 millones 738 mil 141 adultos, aún no recibe la primera inyección. Alejandro Sánchez Flores, investigador del Consorcio de Vigilancia Genómica, aseguró a este diario que la información que se tiene acerca de Ómicron, es que puede infectar a personas que ya cuentan con las dos vacunas o que ya pasaron por la infección con otra variante, pero que éstas no presentan cuadros graves. Respecto a las declaraciones del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien reafirmó que el Gobierno federal no tiene contemplado inmunizar a los menores de 15 años, consideró que es un error y una incongruencia del Gobierno Federal, pues en países como Estados Unidos o España ya se están inoculando.

“Sin alarma”, posponen el concierto de cierre del año/Milenio

Claudia Sheinbaum, anunció que ante el ligero aumento de casos de covid y como medida preventiva, “no de alarma”, se pospone el concierto de fin de año; aclaró que no cerrará ninguna actividad económica ni se cambiará el semáforo epidemiológico. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell previó menos hospitalizaciones en México por la variante ómicron porque, aunque es más contagiosa, también es menos letal, además de que está demostrado que la vacunación ayuda a reducir la mortalidad.

Llama IMSS a evitar contagios en viajes/Ovaciones

El IMSS hizo un llamado a la responsabilidad individual y colectiva de la población, para prevenir contagios por covid y pidió reforzar las medidas de autocuidado y saneamiento aun en casa o al salir de viaje. María del Rosario Niebla Fuentes, Coordinadora de Programas Médicos en la División de Promoción a la Salud, indicó que el lavado de manos, guardar la sana distancia, cubrirse nariz y boca con un pañuelo desechable o con el ángulo interior del codo al toser o estornudar, son medidas fundamentales que ayudan a prevenir contagios.

Cierra el año con más envíos de Pfizer/La Jornada

Con esta nueva entrega, México ha tenido disponibles “197 millones 140 mil 115 biológicos de siete empresas farmacéuticas desde el 23 de diciembre de 2020, lo que incluye las envasadas en el país y las que han llegado del extranjero”, precisó la Secretaría de Salud. La semana pasada la SRE indicó que el 31 de diciembre se cumplía con el convenio, que contempla la entrega de 50.4 millones de dosis. En un principio se adquirieron 34.4 millones, pero se amplió el acuerdo. Cabe recordar que también han llegado dosis Pfizer-BioNTech por parte del mecanismo multilateral Covax.

Salen de bolsillos de los mexicanos 7 de cada 10 pesos de gastos en salud/La Jornada

Entre medicamentos, servicios hospitalarios y seguros médicos, hasta siete de cada 10 pesos que los mexicanos gastan en salud salen de su bolsillo, adicionales a las contribuciones que hacen para recibir estos servicios del Estado. Sin embargo, el Diagnóstico sobre la mercantilización de la salud en México y propuestas para la construcción de un sistema universal desde la perspectiva del derecho humano a la salud subraya que el país tiene la posibilidad de aumentar su gasto público en salud hasta el equivalente a 6 por ciento del producto interno bruto meta establecida por la OMS si elimina “las ineficiencias e inequidades” que acarrea.

Farmacéuticas atadas al Covid-19 el próximo año/El Economista

Las acciones de las principales farmacéuticas que cotizan en el mercado de valores terminan el 2021 con ganancias, pero el panorama para el 2022 sigue incierto ya que depende de la evolución de la pandemia de la covid. Moderna y BioNtech, dos de las principales desarrolladoras de la vacuna contra la covid, acumulan un rendimiento de más de 100% a menos de tres días de concluir el 2021. El descubrimiento de nuevas variantes como Ómicron y Delta, entre las más de 7 variantes declaradas por la OMS y 5 de ellas consideradas como preocupantes, es lo que mantiene alertas a las farmacéuticas para indicar si la vacuna que se aplicó a la población funciona para combatir a las variantes.

Detectó Sedesa más de 79 mil casos de diabetes e hipertensión en un año/La Jornada

En el año reciente, la Secretaría de Salud capitalina detectó a más de 79 mil personas con diabetes e hipertensión arterial, padecimientos que hacen más vulnerable a la población a la pandemia de la covid. Si bien en los meses pasados las principales acciones en materia de salud se enfocaron a combatir al coronavirus con el programa Salud en tu Vida y la ejecución de labores de prevención, se detectaron 55 mil 133 casos de diabetes mellitus y 24 mil 520 de hipertensión arterial.

Largas filas para pruebas anticovid/El Sol de México, Excélsior

La jefa de gobierno local recordó que el tema de la presencia de la variante ómicron se abordó durante una reunión efectuada el lunes por la tarde con autoridades de salud, en la que se dio a conocer que existe un ligero incremento de los contagios, lo cual no se ha reflejado en hospitalizaciones y defunciones, puntualizó que no hay una medida adicional, que sigue el seguimiento epidemiológico y que de esa variante no hay casos en la ciudad. Ayer en un recorrido por el Centro de Salud Manuel Cárdenas de la Vega, ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero, este diario constató que desde temprano hubo filas para la aplicación de los Test.

Reportan ocupación de 73%/El Heraldo de México

A unos días de la fiesta de fin de año, las playas de Acapulco tienen hasta este martes 69.3 % de ocupación hotelera, informó la Sectur de Guerrero. En su última actualización, Sectur detalló que por zonas es la Dorada la que concentra la mayor actividad turística con 73.3 %; la zona Diamante, 64.7 y la tradicional alcanzó 57.7 %, a pesar de que hace una semana la Cofepris informó que tres de las playas de esta área presentan altos índices de contaminación.

Contagios de Covid suben 66% en EU en solo una semana/Crónica

Los contagios por covid en Estados Unidos se han acelerado y han aumentado un 66% en la última semana, en la que se registró, además, un incremento de las muertes por la pandemia de un 18%. Según los datos de la Universidad Johns Hopkins publicados por CNN, en los últimos 7 días se registró una media de 237 mil 61 casos nuevos, lo que supone un aumento del 66% con respecto a la semana anterior. Las muertes, mil 453 de media semanal, superaron en un 18% las de los 7 días anteriores.

Advierte OMS alza en hospitalización a causa de ómicron/Milenio

La OMS advirtió que el riesgo de la rápida propagación de la variante ómicron permanece “muy elevado” y que aumentarán hospitalizaciones pese a que los primeros estudios sugieren que provoca síntomas leves. “El riesgo general relacionado con la nueva variante permanece muy elevado. Evidencia consistente muestra que tiene ventaja de crecimiento sobre delta, con un periodo de dos a tres días para duplicarse y se observan incrementos rápidos de incidencia en varios países”, alertó.